



Hilfe von Mensch zu Mensch

Ambulanter Hospizdienst Essen Nord – Hospiz Essen Steele

„Wir sind nur Gast auf Erden ...“ diese Worte kennen Sie vielleicht aus dem Kirchenlied, Wir, der ambulante Hospizdienst Essen Nord, haben es uns zur Aufgabe gemacht, Menschen in der letzten Lebensphase, in schwerer Krankheit und im Sterben zu begleiten und sie und ihre Angehörigen auf ihrem Weg zu unterstützen durch:

- Gespräche oder gemeinsames Schweigen...
- Musik hören, vorlesen, spielen, singen, beten, ...
- Spaziergänge, Begleitung zum Arzt, ...

Was uns wichtig ist:

- „Leben bis zuletzt“ ermöglichen – in Würde und selbstbestimmt
- Lebensqualität erhalten und fördern
- Sterben als Teil des Lebens annehmen

Unser Angebot

- richtet sich immer nach den Bedürfnissen und Wünschen der Betroffenen
- steht allen Menschen zur Verfügung; unabhängig von der Erkrankung, Weltanschauung oder Konfession
- ist kostenfrei
- Wir begleiten Mensch zu Hause, im Krankenhaus, im Pflegeheim und in Einrichtungen der Behindertenhilfe.

Unsere ehrenamtlichen Mitarbeiter/innen sind lebenserfahrene Menschen und durch einen intensiven Vorbereitungskurs für ihre Tätigkeit qualifiziert. Die Einhaltung der Schweigepflicht ist für uns selbstverständlich.

Sie haben Fragen? – Gerne stehen wir Ihnen zum Gespräch und zur weiteren Beratung zur Verfügung

Sie haben Interesse an einer Mitarbeit im ambulanten Hospizdienst? - Ein neuer Vorbereitungskurs beginnt im September 2013 - wir freuen uns über neue Interessentinnen und Interessenten Sie erreichen uns unter der Telefonnummer 01 76 / 20 31 88 87

Angelika Hennrich-Maubach - Koordinatorin

Nr. 10/2013

10.03.2013

Osternacht, Agape & Orgelkonzerte

Bericht aus dem Gemeinderat

Am 05.03.2013 traf sich unser Gemeinderat zu seiner Sitzung im Pfarrhaus. Da auch an uns die Grippe- und Infektwelle der letzten Wochen nicht spurlos vorüber gegangen ist, war unser GR zwar reduziert, aber beschlussfähig.

Rückblickend wurde der Einkehrtag des Gemeinderats am 26.01.2013 durchweg positiv bewertet, da wir uns außerhalb einer normalen Sitzung intensiv mit Umsetzungsmöglichkeiten des Pastoralplans in unserer Gemeinde beschäftigen konnten.

Auch der Ehren- und Hauptamtlichentag unserer Gemeinde wurde sehr positiv bewertet und soll künftig in regelmäßigen Abständen wieder durchgeführt werden.

Hinsichtlich der Renovierung unserer Kirche sieht es aktuell so aus, dass der Zeitplan eingehalten und wir die Osternacht wie geplant in St. Joseph feiern können.

Aufgrund der Tatsache, dass wir nunmehr nur noch einen Pastor in unserer Gemeinde haben, wird es zu Ostern auch nur eine Osternachtsmesse für die gesamte Gemeinde geben. Diese findet in der Kirche St. Joseph statt und beginnt um 21:00 Uhr. Anschließend wird in und vor der Kirche (abhängig von der Wetterlage) unsere Agapefeier sein.

Frau Hirsch-Bicker - die koordinierende Kirchenmusikerin der Pfarrei St. Nikolaus – wird in diesem Jahr drei Events in unserer Kirche St. Joseph organisieren. Am 16.06.2013 wird unsere dann frisch sanierte Orgel zunächst im Rahmen einer feierlichen Messe wieder in Betrieb genommen. Am Nachmittag gibt es zusätzlich ein Orgelkonzert. Am 13.10.2013 findet um 15:00 Uhr ein „Orgelkonzert für Kids“ statt und für den 15.11.2013 ist eine „Orgel-Märchennacht“ in der Zeit von 20:00 Uhr bis 24:00 Uhr geplant.

In der Zeit vom 05.06.2013 bis 10.06.2013 findet in Köln der Eucharistische Kongress statt. Wie schon im vergangenen Jahr anlässlich der Heilig-Rock-Wallfahrt nach Trier, bietet die Gemeinde eine organisierte Tagestour nach Köln an. Diese findet am Samstag, 08.06.2013, statt. Nähere Informationen hierzu werden in Kürze im Blickwinkel veröffentlicht.

Die nächste Sitzung des Gemeinderats findet am 22.04.2013 um 19:30 Uhr im Pfarrhaus statt. Interessierte Gemeindemitglieder sind herzlich willkommen.

Karlheinz Kizina-Hobrecht

Impressum:

Der „Blickwinkel“ wird herausgegeben im Auftrag des Gemeinderates der katholischen Gemeinde St. Joseph, Essen Katernberg, in der Pfarrei St. Nikolaus.
 Redaktion: Christian Fischer, Daniel Fleer, Pastor Bernhard Jakschik, Bernhard Knaffla,
 Karl-Heinz Kizina-Hobrecht, Manuela Walbaum, Elisabeth Wyrwa.
 Sie sind eingeladen, sich am Blickwinkel durch Artikel und Leserbriefe zu beteiligen.
 Bitte senden Sie Ihren Beitrag an: x.blickwinkel@gmx.de

BLICK IN UNSERE VERBÄNDE & GRUPPEN

 Die Kolpingsfamilie trifft sich am Montag, den 11.03.2013 um 19:00 Uhr mit der Ehrengarde zur Gemeinschaftsmesse in der Hl. Geist Kirche. Anschließend spricht Pfarrer Norbert Linden im Gemeindezentrum zu dem Thema: „Das Leiden und Sterben Jesu Christi“.



KATERNBERG IM BLICK



Verstorben sind seit 01. Januar 2013 aus unserer Gemeinde:

Herr Richard Schnurr im Alter von 86 Jahren
Frau Elisabeth Preuß im Alter von 91 Jahren
Frau Kornelia Schulz im Alter von 89 Jahren
Herr Manfred Schmitz im Alter von 78 Jahren
Herr Aloys Bullmann im Alter von 90 Jahren
Herr Bernd Sperling im Alter von 81 Jahren
Herr Wilhelm Schäfer im Alter von 75 Jahren
Herr Franz Rudloff im Alter von 78 Jahren
Herr Peter Blana im Alter von 75 Jahren
Herr Norbert Rathke im Alter von 63 Jahren
Herr Eckard Erlach im Alter von 68 Jahren
Frau Ursula Hoppe im Alter von 61 Jahren
Herr Bernhard Lange im Alter von 78 Jahren
Frau Annelies Junker im Alter von 85 Jahren
Herr Franz Keichel im Alter von 75 Jahren
Frau Maria Friedrich im Alter von 74 Jahren
Frau Maria Ciura im Alter von 84 Jahren
Frau Maria Friedrich im Alter von 74 Jahren
Frau Hildegard Szoltysek im Alter von 82 Jahren
Frau Margarete Schmidt im Alter von 49 Jahren
Frau Agnes Meyer im Alter von 84 Jahren
Frau Irmi Kutsch im Alter von 87 Jahren
Frau Hedwig Janetzko im Alter von 89 Jahren
Frau Heike Schmitt im Alter von 53 Jahren
Frau Elisabeth Scharnowski im Alter von 79 Jahren



Der Herr schenke Ihnen die ewige Ruhe.

Fünfter Bibelabend in der Fastenzeit

Wir treffen uns am 14. März um 19:30 Uhr im Konferenzraum im Pfarrhaus, Joseph-Schüller-Platz 5. Wir nähern uns dem Evangelium vom kommenden Sonntag: Joh 8, 1-11. Beim Bibelteilen tauschen wir Gedanken und Anregungen aus. Alle Interessierten sind herzlich zur Teilnahme eingeladen. Vorkenntnisse und Erfahrungen mit Bibelarbeiten sind nicht erforderlich.



Vorankündigung: Am 16./17. März, werden nach allen Messen in Hl. Geist wieder Produkte aus dem **fairen Handel** angeboten. Sie können sich mit Kaffee, Tee, Schokolade, Honig und Wein versorgen und gleichzeitig den Produzenten einen gerechten Preis für ihre Arbeit zahlen. Bitte denken Sie daran, dass wir auch wieder **Osterhasen** aus Schokolade verkaufen werden.

Kommunionkleidung

Es sind Kommunionkleider in den Größen 140, 152 und 158/164 abzugeben. Gesucht wird ein Kommunionanzug in der Größe 152. Wer Interesse an den Kleidern hat bzw. einen Kommunionanzug zur Verfügung stellen kann, melde sich bitte bei Fr. Müller im Gemeindebüro St. Joseph 436 46 12 oder im Pfarrbüro St. Nikolaus 89 91 60.

Männliche Honorarkraft gesucht

Für 6 - 8 Stunden wöchentlich suchen wir in der K.O.T. St. Joseph für montags und donnerstags eine männliche Honorarkraft. Kontakt: Monika Groschinski, K.O.T. St. Joseph, Tel. 436 46 61.

NIKO erscheint

Die Osterausgabe des **Pfarreimagazins NIKO** erscheint zum **17. März 2013** und kann zu den Öffnungszeiten im Gemeindebüro abgeholt werden. Eine zügige Verteilung an die katholischen Haushalte in den 14 Tagen vor Ostern ist wünschenswert. Für die Straße "Im Westerbruch" wird weiter ein neuer Verteiler gesucht, für einige andere Bezirke hatten sich zuletzt einige Mitarbeiter finden lassen.